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DENUNCIA

PÁG.  7

PÁG.  10

Lo confirmó el Secretario de Representación Política Federico Runín en una reunión con 
representantes del sector. Estarán incluidos dentro de las diversas 
líneas de financiamiento.

LOS TAXISTAS DE RIO GRANDE RECIBIRÁN ASISTENCIA 
MEDIANTE EL PROGRAMA PROG.R.E.SO.

EL YOUTUBER “NO 
PIDIÓ DISCULPAS”

Los sindicatos aportaron documentación a los bloques políticos respecto de la 
iniciativa que propone la creación de una empresa estatal de hidrocarburos. PÁG. 6

LAURA COLAZO: “ESTOY TOTALMENTE EN CONTRA DE 
NATURALIZAR EL FRACKING EN NUESTRA PROVINCIA”   
Según la legisladora del Partido Verde, “hacer este tipo de actividades en nuestro 
territorio viene asociado con un sin fin de impactos negativos en el ambiente”.

AMPLIACIÓN DEL 
MUELLE COMERCIAL 

Por videoconferencia, el intendente Walter Vuoto y la gobernadora de Santa 
Cruz, comenzaron un trabajo estratégico para potenciar el 
circuito patagónico y la ruta El Calafate - Ushuaia. 

Por videoconferencia con los 
ministros Meoni y Lammens, 
el Gobernador Gustavo Melella 
presentó el proyecto que 
ampliaría la capacidad de 
amarres y potenciaría el turismo 
internacional.

Desde la Asociación de 
Profesionales en Turismo de la 
provincia se expresaron en torno 
al influencer que fue denunciado 
por incumplir el aislamiento social 
y obligatorio.

EXPUSIERON EN LAS COMISIONES LOS 
GREMIOS PETROLEROS Y CAMIONEROS

PROYECTO TERRA IGNIS

PROYECTO TERRA IGNIS

USHUAIA - EL CALAFATE

VUOTO Y ALICIA KIRCHNER BUSCAN 
REACTIVAR EL TURISMO REGIONAL

PROVINCIALES
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USHUAIA - EL CALAFATE

VUOTO JUNTO ALICIA KIRCHNER TRABAJAN EN UN 
PLAN REGIONAL DE REACTIVACIÓN DEL TURISMO

Acompañó al intendente Vuo-
to, el vicejefe de Gabinete, Darío Ga-
rribia. En tanto junto a la primera 
mandataria, estuvieron el jefe de ga-
binete Leonardo Álvarez y el ministro 
de Gobierno, Leandro Zuliani.

El Intendente Walter Vuoto mantuvo una videoconferencia con la gobernadora de la hermana provincia de Santa Cruz, Alicia Kirchner para trabajar en 
conjunto en estrategias para reactivar el turismo, potenciando el circuito patagónico y la ruta El Calafate - Ushuaia. 

les y lo mismo pasará con el turismo. 
Tenemos que pensar en que vamos 
a pasar de un turismo globalizado a 
uno local, por lo que hay que poten-
ciar el turismo regional, primero y el 
nacional, después”.

El Intendente Vuoto le presen-
tó la propuesta de trabajo con la que 
se está avanzando desde la Secretaría 
de Turismo de la Municipalidad, que 
implica un esfuerzo inédito, solidario 
y mancomunado entre

el sector público, sector priva-
do y la comunidad, con el objeto re-
vertir la devastadora crisis del sector 
turístico. En ese sentido, las acciones 
y estrategias están concebidas para 
tres sectores claves: alojamientos, 
servicios y actividades habilitadas en 
todas las gamas de la oferta

receptiva, comercios de la ciu-
dad con productos de interés para el 
turismo y agencias de viajes, gene-
rando una transformación que les 
permita pasar de ser agencias “emisi-
vas” a “receptivas”.

Asimismo, se analizaron los es-
cenarios de cara a la apertura del tu-
rismo interno, desde escenarios opti-
mistas, de apertura temprana en julio 
a escenarios más complejos para el 
turismo, como mediados de agosto. 

Uno de los ejes fundamentales 
de trabajo es la necesidad de forta-
lecer la conectividad aérea regional 
Ushuaia - El Calafate, “para generar 
un circuito turístico integral para los 
visitantes que permita aumentar la 
cantidad de días de estadía. Asimis-
mo tenemos que analizar y trabajar 
junto a Aerolíneas Argentinas la in-
corporación de otros destinos a la 
conexión directa entre las dos ciuda-
des, ya sea vía Ushuaia o El Calafate. 
El trabajo que estamos realizando 
junto a  nuestra empresa de bandera 

es fundamental, porque necesitamos 
buenos precios promocionales para 
poder ocupar un espacio relevante 
cuando se reactive el turismo” desta-
có Vuoto. 

En este sentido, la Municipali-
dad de Ushuaia viene trabajando en 
distintos programas para impulsar 
junto a los comercios y empresas del 
turismo local, y de esta forma hacer 
una fuerte apuesta de todos los secto-
res para lograr la pronta recuperación 
del mismo.   

Entre las estrategias que se 
están trabajando se encuentra el Sis-
tema de Retro-financiación Aeroco-
mercial Solidaria por Productividad, 
el paquete insignia, distintas estrate-
gias de marketing digital y directo, el 
sistema de incentivos a red de ventas, 
el programa anfitriones, y una nego-
ciación integral con Aerolíneas Ar-
gentinas para hacerla socia de dicho 
circuito turístico. 

Por último, Vuoto agradeció 
y se mostró muy expectante “con el 
trabajo que podemos lograr junto a la 
Señora Gobernadora de Santa Cruz, 
Alicia Kirchner. Tanto Ushuaia como 
El Calafate son dos destinos muy de-
mandados para los argentinos, pero 
a veces los costos y las distancias no 
permiten que lleven adelante este 
viaje. Las condiciones que ha abierto 
esta nueva “normalidad” con pande-
mia, es también una posibilidad para 
que juntos potenciemos este circuito 
turístico para que se eleve la cantidad 
de días que vienen a estos dos desti-
nos. Potenciando en un primer mo-
mento al turismo regional y luego al 
nacional. Para eso, la colaboración y 
el trabajo cooperativo con Aerolíneas 
Argentinas es fundamental porque es 
necesario que sean un socio más en 
este proyecto de recuperación”.

Alicia Kirchner indicó que “es 
importante trabajar la integración 
pensando en el turismo regional, in-
vitando a otras localidades” y destacó 
que el escenario post pandemia “será 
el momento de las economías loca-

La entrega de kits sanitizantes con-
tinúa por parte de la Municipalidad 
de Ushuaia a los comercios y locales 
con atención al público que abren sus 
puertas, como forma de acompañarlos 
en las medidas que deben aplicar para 
prevención del contagio de COVID-19.

La diputada nacional Carolina Yu-
trovic y el concejal Gabriel de la Vega 
colaboraron con la visita a comercios 
ubicados en la avenida Magallanes de 
Ushuaia, que recorrieron junto al sub-
secretario de Comunicación Nicolás 
Pelloli y promotores de Salud de la Mu-
nicipalidad.

“Es realmente una ayuda muy buen 
recibida por cada comerciante, de to-
dos los rubros, porque estos meses en 
los que debió cumplirse el aislamiento 
con el cierre de las actividades, lógica-
mente se generaron enormes desequi-
librios en las economías de quienes 
tienen ingresos por ventas. Así que el 
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aporte de estos elementos para que 
puedan tenerlos a disposición de clien-
tes y para el cuidado de los empleados y 
empleadas es muy importante”, dijo la 
diputada Yutrovic. 

“En todo lo que podemos darles una 
mano, ayudar y aliviarlos, lo estamos 
haciendo tal como lo planteó el inten-
dente Walter Vuoto desde un primer 
momento para cuidarnos, cuidar al otro 
y poner todo el esfuerzo en acompañar 
a nuestros vecinos y vecinas. Y así lo 
continuamos haciendo”, explicó.

En los kits, los comerciantes en-
cuentran el bidón de gel desinfectante, 
alcohol desinfectante, barbijos de un 
solo uso, mascarillas lavables, la cartele-
ría de información y prevención y toda 
la información para el acceso al curso 
de Buenas Prácticas de COVID-10 que 
elaboraron en forma conjunta la Mu-
nicipalidad de Ushuaia con la Universi-
dad Nacional de Tierra del Fuego.

LA MUNICIPALIDAD ENTREGÓ 
KITS SANITIZANTES A 
COMERCIOS DE LA AVENIDA 
MAGALLANES 
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EL CURSO DE BUENAS PRÁCTICAS COVID-19 INCORPORÓ EL MÓDULO 
SOBRE LOS ENCUENTROS ESENCIALES Y LA BURBUJA SOCIAL

El coordinador de Modernización 
y Desarrollo Institucional de Políticas 
Sociales, Pablo Pérez, indicó que “su-
mamos el módulo 5, que trabaja so-
bre la Burbuja Social y los encuentros 
esenciales”. Explicó que “incorpora-
mos esta actualización en función de 
la etapa de distanciamiento social, 
preventivo y obligatorio y los encuen-
tros esenciales que fueron permitidos 
por la Provincia”.

“Esta incorporación es parte de 
lo que planteamos cuando se creó el 
curso junto con la UNTDF, el com-
promiso y la necesidad de ir incor-
porando actualizaciones para que 
los vecinos, vecinas, trabajadores de 
todos los rubros y sectores tengan la 

información correcta y adecuada de 
COVID”, contó.

En el módulo 5, al que pueden ac-
ceder también quienes ya realizaron 
los cuatro módulos anteriores y ex-
tiende la certificación de aprobación, 
se explica y fundamenta el compor-
tamiento social permitido en las ciu-
dades fueguinas, de acuerdo a la fase 
que se transita, la de distanciamiento 
social con encuentros esenciales per-
mitidos.

“De qué se habla cuando decimos 
encuentros esenciales, qué es la bur-
buja social, cómo constituir esos en-
cuentros, , qué medidas tomar para 
mantener los cuidados, cuales son los 
criterios para la construcción de este 

El curso de Buenas Prácticas COVID-19 que fue creado en forma conjunta por la Municipalidad de Ushuaia y la Universidad Nacional incorporó ahora 
un módulo más. 

contrato social que tiene implicancia 
no sólo dentro de la propia casa sino 
también con la comunidad, Y esto es 
muy importante también para no te-
ner que retroceder o que la provincia 
no quede expuesta a tener que tomar 
una medida que implique un retro-
ceso en las medidas adoptadas hasta 
el momento por el COE”, sostuvo el 
coordinador municipal.

Pablo Pérez adelantó además que 
“ya estamos trabajando también en 
un sexto módulo, que estaremos in-
corporando también en el curso de 
Buenas Prácticas COVID-19 a la bre-
vedad donde actualizamos todos los 
protocolos que incorporamos en los 
primeros cuatro módulos, en el curso 
original”.

En este sentido, Pérez explicó que 
“se han generado modificaciones, 
actualizaciones, en los distintos pro-
tocolos y  en las prácticas recomen-
dadas por el Ministerio de Salud de la 
Nación, por el COE provincial y tam-
bién por nuestros equipos de salud 
del Municipio desde la presentación 
de este curso y el acceso de la comu-
nidad al mismo. Por eso nos parece 
muy importante la capacitación per-

manente, sobre todo en algo como el 
cuidado del COVID, sobre el que aún 
no hay vacuna y la prevención es la 
principal medida. Estar actualizado 
es fundamental para todos los veci-
nos y vecinas”. 

Invitó a todas las personas que ya 
realizaron el curso a ingresar nueva-
mente a la página, https://cursos.
untdf.edu.ar/ y acceder al Modulo 5,  
sobre Burbuja Social y Encuentros 
Esenciales. El curso es libre y gratui-
to y tampoco genera gastos de datos 
móviles.  “Dentro de esa página po-
drán encontrar el Módulo 5 y luego 
incorporaremos el Módulo 6 sobre el 
que estamos terminando de trabajar. 
La verdad que ha habido una muy 
buena respuesta de nuestros vecinos 
y vecinas, más de cinco mil ya realiza-
ron el curso”.

Para recibir las certificaciones e 
información sobre actualizaciones 
vigentes es necesario haber incorpo-
rado el correo electrónico personal 
en la inscripción que se realiza para el 
inicio del curso. En caso de no haber 
completado ese campo, se recomien-
da hacerlo y así recibir información 
de utilidad.

POLÍTICAS SANITARIAS 
MUNICIPALES: DESTACAN LOS 
AVANCES EN LA OBRA DEL 
NUEVO EDIFICIO DE ZOONOSIS

La Secretaria de Políticas Sociales 
de la Municipalidad de Ushuaia, Lic. 
Sabrina Marcucci, recorrió junto al 
subsecretario de Políticas Sanitarias, 
Dr. Lucas Corradi y al coordinador de 
Modernización y Desarrollo Institu-
cional, Pablo Pérez, la obra del nuevo 
edificio para la Dirección de Zoonosis. 
“Es un edificio modelo, que está prác-
ticamente finalizado y brindará ma-
yores comodidades para el personal 
municipal y para los canes que deban 
ser alojados”, sostuvo Corradi.

“Esto es más que importante para 
la Municipalidad en cuanto a la ca-
lidad de la prestación de servicios 
que queremos brindar”, aseguró el 
funcionario y destacó los avances 
de la obra que consta de 200 metros 
cuadrados de construcción, con 22 
caniles, área de cirugía, baños para 
los animales, espacios de recreación y 
oficinas administrativas, en el predio 
que se ubica próximo a la urbaniza-
ción San Martín.

Corradi destacó la obra que lleva 
adelante en el marco del programa de 
Responsabilidad Social Empresaria el 
grupo Newsan, y sostuvo que “se ha 

hecho un trabajo de primer nivel”.
Una vez finalizada la temporada de 

invierno se podrá completar también 
con el mobiliario, podremos resolver 
y optimizar algunas cuestiones de co-
nectividad y luego diagramando junto 
al personal de la Dirección de Zoono-
sis lo que será el traslado a las nuevas 
instalaciones”.

El funcionario confirmó que una 
vez que se pueda concretar el traslado 
a las nuevas instalaciones, la Munici-
palidad continuará trabajando en el 
edificio de la calle Vito Dumas, “re-
construirlo y seguir dándole el uso que 
viene teniendo, con tan buena res-
puesta por parte de nuestros vecinos 
y vecinas”.

“Estamos muy contentos por la 
obra, que tiene características fantás-
ticas que permitirán que los animales 
puedan permanecer en un lugar mu-
cho más cómodo, con instalaciones 
que ofrecen espacios amplios y como 
novedad una conexión interna y ex-
terna, con calefacción en interior y la 
posibilidad de recrearse en exterior e 
incluso con un patio de esparcimiento 
y juego”.

USHUAIA
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EL INTENDENTE RECORRIÓ LOS TRABAJOS DE LA CALLE THORNE  

El intendente Martín Perez reco-
rrió, junto a la secretaria de Planifi-
cación, Inversión y Servicios Públi-
cos, Silvina Mónaco, al secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, 
al presidente del Concejo Deliberan-
te, Raúl Von der Thusen, la concejal 
Cintia Susñar (Partido Ciudadanos), 
Hugo Martínez y Walter Abregú 
(Frente de Todos), y Pablo Llancapa-
ni (Movimiento Popular Fueguino), 
los últimos trabajos de la obra co-

rrespondiente a la calle Thorne. 
Al respecto, comentó que “esta 

obra es muy importante para noso-
tros, y es una apuesta que nos pro-
pusimos al inicio de nuestra ges-
tión”. Añadió que, a pesar de todos 
los conflictos que generó la pande-
mia, “la llevamos adelante con mu-
cha consciencia”. 

En este sentido, detalló que “esta-
mos en la etapa final”, y estimó que 
“la semana próxima vamos a poder 

Estuvo acompañado por concejales de la ciudad. Fue realizada por administración y demandó una inversión de más de 10 millones de pesos. La próxima 
semana estará habilitada al tránsito.   

habilitarla para el tránsito de los ve-
cinos”. 

“Es una obra completa que tiene 
un trabajo de repavimentación de 
cerca de 300 metros, con una pro-
fundidad de excavación de hasta 2 
metros en algunos lugares”, señaló 
el Intendente, quien agregó que “sa-
bemos que este lugar solía deterio-
rarse fácilmente después de su repa-
vimentación, y por eso tuvimos que 
trabajar en una repavimentación 
completa”.  

Además, destacó el trabajo inte-
gral realizado, y mencionó que “es-
tamos colocando nueva luminaria y 
dándole continuidad a la bicisenda 
para hacer un circuito que permita, 
cuando terminemos de salir de esta 
situación, que la gente pueda dis-
frutar de esta zona muy linda de la 
ciudad”. 

Respecto a cómo influyó la pan-
demia en la planificación de trabajo, 
Perez mencionó que “tuvimos que 
corregir diametralmente todo lo 

que teníamos planificado y repen-
sar todo nuestro esquema de obras” 
y, al mismo tiempo, agregó que “los 
recursos son escasos, pero vamos a 
hacer el mayor de los esfuerzos”. 

“Hemos presentado más de 30 
obras al Gobierno nacional para 
conseguir financiamiento, y otras las 
haremos con recursos propios. De 
esta situación se sale adelante con 
mucho trabajo”, afirmó. 

Por su parte, la secretaria de Pla-
nificación, Inversión y Servicios Pú-
blicos, Silvina Mónaco, explicó que 
“estamos trabajando en los últimos 
detalles de la obra, realizando colo-
cación de luminarias, señalética, y 
finalizando con la bocacalle de Ame-
ghino y Thorne”. 

“Era una de las obras que el inten-
dente Martín Perez había anunciado 
al comienzo de gestión y, a pesar de 
todos los inconvenientes que generó 
la pandemia, estamos finalizando 
esta primera y segunda parte”, con-
cluyó la Secretaria.

Dicha entrega se da en el marco del 
plan de mejoramiento de las condicio-
nes laborales de los trabajadores mu-
nicipales. El mismo comenzó desde el 
inicio de la gestión y busca hacer frente 
a una demanda histórica. 

La Secretaría de Gestión Ciudada-
na del Municipio de Río Grande, se en-
cuentra llevando a cabo la entrega, en 
distintas dependencias municipales, de 
la indumentaria de trabajo de la tem-
porada de invierno para desarrollar las 
tareas en óptimas condiciones. 

Al respecto, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, expresó que 
“es un esfuerzo enorme el que hace el 
Municipio para poder invertir en todos 
los elementos e indumentaria que ne-
cesitan los trabajadores para hacer fren-
te a la temporada invernal. Se entregó 
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ropa de trabajo de primera calidad, tal 
como necesita y merece cada servidor 
público municipal”, y explicó que con 
esta entrega “se viene a saldar una deu-
da que tenía el Municipio con los traba-
jadores municipales, ya que hacía dos 
temporadas, y en algunos casos tres, 
que no se les entregaba indumentaria 
de trabajo”.  

Cabe resaltar que son parte de esta 
entrega: 750 mamelucos; 1030 campe-
ras; 400 pares de zapatos de seguridad 
y 300 pares de botas, entre otros ele-
mentos de seguridad. Los mismos se 
distribuyeron en áreas como Transpor-
te; Cementerio; Obras Viales; Servicios 
Públicos; Obras Sanitarias; Higiene Ur-
bana; Ecología y Medio Ambiente; Bro-
matología; Planta de Faena; Espacios 
Públicos; Mantenimiento, entre otros.

SE ENTREGÓ INDUMENTARIA 
DE INVIERNO EN DISTINTOS 
SECTORES MUNICIPALES 
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EL MUNICIPIO ARTICULA CONVOCATORIAS NACIONALES 
E INTERNACIONALES CON IMPORTANTES PREMIOS   

El Municipio de Río Grande, a través 
de la Subsecretaría de Planificación 
y Cooperación, propone acercar a 
los vecinos y vecinas distintas con-
vocatorias a concursos y becas na-
cionales e internacionales.  
Se trata de una propuesta novedosa 
que busca acercar las distintas con-
vocatorias, tanto nacionales como 
internacionales, a diversos concur-
sos, algunos de ellos con importan-
tes premios económicos, convir-
tiendo de este modo al Municipio 
en un nexo entre las entidades que 
llevan adelante el concurso y el ve-
cino que desea participar.   
Al respecto, Facundo Armas, direc-
tor de Planificación Estratégica del 
Municipio, indicó que “nos encon-
tramos difundiendo y promocio-
nando una serie de convocatorias 
del ámbito nacional e internacio-
nal, realizadas por entes y organis-
mos públicos y privados”.    
“Este es un pedido del Intendente 
Martín Perez de acercar más servi-
cios a los vecinos y promover todo 

lo referido al desarrollo cultural en 
nuestra ciudad”, señaló.  
“La intención desde nuestra área, 
cuyo subsecretario es Juan Pablo 

Las mismas van desde la fotografía, la literatura, la música, proyectos de desarrollo, becas, entre otros. El Municipio acompañará y asesorará a 
quienes deseen participar.   

Deluca, es comunicar y poder vi-
sibilizar hacia la comunidad, y 
a todos los vecinos, una serie de 
oportunidades que surgen y que 

históricamente han tenido muy 
poca difusión. Tenemos el compro-
miso de difundir y asesorar sobre 
las distintas convocatorias, y pos-
teriormente hacer un seguimiento 
de las presentaciones que hagan los 
vecinos”, explicó.  
En relación a las convocatorias, re-
firió que “serán variadas, de distin-
tos rubros y sectores. Generalmen-
te son presentaciones a concursos, 
becas y proyectos. En este caso es-
tamos difundiendo convocatorias 
culturales, de distintas ramas, como 
la fotografía, la pintura y la música”.  
Finalmente, agregó que “nuestra 
intención es que los vecinos se co-
muniquen a través del mail pla-
nificacionrga@gmail.com, hagan 
las consultas necesarias y nuestro 
equipo va a estar para evacuar cual-
quier duda”. 
Para conocer las propuestas pue-
den ingresar a la página https://
info.riogrande.gob.ar/convoca-
torias-2020-concursos-naciona-
les-e-internacionales.
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EXPUSIERON EN LAS COMISIONES LOS 
GREMIOS PETROLEROS Y CAMIONEROS 

En forma remota, el legislador 
Ricardo Furlan (FDT – PJ) explicó 
la metodología de participación de 
los invitados y desde otros bloques 
políticos informaron a los gremios 
que el listado fue consensuado entre 
las fuerzas políticas del Parlamento. 
Asimismo, entendieron los Legisla-
dores, que el orden de intervención 
de cada uno, es importante toda vez 
que finalizado el Plenario se reuni-
rán para definir los siguientes en-
cuentros y resultados. 

Por parte de los petroleros je-
rárquicos se apersonaron José Llug-
dar y Fernando Pozo, en tanto que 
desde los petroleros Privados, parti-
ciparon Luis Sosa y René Vergara. 

En segundo término, fue el 
gremio Patagónico quien expresó 
su opinión sobre el asunto 455/19 
elevado a la Cámara por el Poder 
Ejecutivo y, a pedido del oficialismo, 
también se sumaron representantes 
del sindicato de camioneros, con las 
referentes Guillermo Vargas y Sergio 
Niz.

Sobre la primera parte de la 
jornada, el presidente de la Comi-
sión N° 2 recordó que los trabajado-
res plantean “una oposición a cómo 
está redactado –hasta ahora- el pro-
yecto de Ley” y solicitan la partici-
pación gremial en “un posible direc-
torio”. En tanto, desde otro sector 
gremial, comparan con otras empre-
sas estatales del mismo rubro de la 

El legislador Federico Sciurano (UCR), presidió junto a los legisladores Mónica Acosta y Federico Greve (FORJA). Los sindicatos aportaron documentación 
a los bloques políticos respecto de la iniciativa. El cuarto intermedio se levantará el martes 16. 

“Una vez más, los distintos 
bloques dejamos expresada nuestra 
postura en cuanto a garantizar que 
el status quo actual se va a sostener 
y que no va a haber modificaciones 
con respecto a eso”, reiteró en diálo-
go con Prensa Legislativa. 

Finalmente, el sector de Ca-
mioneros fue invitado al Plenario de 
Legisladores, ya que forman parte de 
la logística de la estructura como la 
que esperan crear. Guillermo Vargas 
y Sergio Niz, saludaron el debate por 
el asunto 455/19, de acuerdo a una 
nota enviada por el titular de la orga-
nización Pedro Velázquez,. Pidieron 
que a los trabajadores de la futura 

empresa “se los encuadre en el CCT 
a que cada actividad pertenece y sea 
un representante del sector sindical 
integrado al directorio de la empre-
sa”. 

En este sentido, el titular de la 
Comisión de economía, señaló que 
el gremio busca la participación de 
ese sector en el futuro directorio de 
la empresa, para el caso que prospe-
re la sanción del proyecto impulsado 
por el Ejecutivo. También piden la 
incorporación al “respecto y respeto” 
de los convenios colectivos de traba-
jo “teniendo en cuenta, la diversidad 
gremial que hay en la industria eléc-
trica como en la hidrocarburífera”.

patagonia. “Ellos entienden que son 
empresas exitosas, que tienen par-
ticipación gremial”. Y adelantó que 
extenderán al Parlamento la opinión 
por escrito sobre el articulado de la 
norma. 

El último tramo contó con la 
participación del Sindicato Regio-
nal de Luz y Fuerza de la Patagonia, 
con Diego Moya y Leo Brangueri, 
quienes aportaron su mirada sobre 
el proyecto que impulsa el Ejecutivo 
fueguino. “Dejaron una postura clara 
en cuanto a defender la producción 
y distribución de energía eléctrica”, 
dijo Sciurano, cuestión que fue abor-
dada ayer. 

DESDE LA OSEF AFIRMAN QUE “LA IDEA ES TENER 
UN PLAN DE CONTINGENCIA PERO LLEVA TIEMPO”

PROVINCIALES

Mariana Hruby asumió hace dos 
semanas a la presidencia de OSEF y, 
en diálogo con FM Master’s, habló de 
la situación de la obra social en este 
momento.

“Todos estos días me estuve reu-
niendo con los prestadores para ver 
en qué situación está la obra social. 
Estamos en pleno proceso de ver in-
formación. Hay muchas deudas y es-
toy intentando, junto con el gobierno, 
a empezar a solucionar estos inconve-
nientes a nivel económico”.

“Actualmente no hay corte con las 
clínicas. Estamos complicados toda-
vía con Buenos Aires, las deudas allá 

son más grandes. Estamos intentando 
conseguir fondos con la gente de la le-
gislatura y con un proceso de auditoria 
interna para controlar lo administrativo 
y los gastos”.

“Esto viene desde agosto del año pa-
sado. Estamos pagando enero y febrero 
en algunos casos, pero es una deuda 
muy grande. Estamos viendo cómo se-
guir para adelante sin que nos corten los 
servicios” destacó Hruby.

La presidenta, además, mencionó 
que: “La mayor parte de la deuda es con 
las farmacias y con los laboratorios. No 
es malo el sistema de compras, pero no 
se ha pagado en tiempo y forma y eso 

generó que la deuda sea muy grande”
Con respecto a los medicamentos, 

explicó: “No estamos como deberíamos 
estar, pero estamos. Estamos abocados 
a los medicamentos de alto costo: HIV, 
insulina, etc. No se puede dejar al afilia-
do sin esa medicación. Estamos tapan-
do agujeros por ahora, la idea es tener 
un plan de contingencia para adelante, 
pero lleva tiempo”.

En referencia a la atención que están 
brindando en la obra social, Hruby expli-
có que: “Tenemos tres días de atención, 
lunes miércoles y viernes, con turnos y 
con las medidas necesarias. Si hay ur-
gencias se atienden, pero estamos con 

el protocolo y se cumple estrictamen-
te (…) También pueden ir a la página 
o por mail: afiliacionsrg@osef.gob.ar 
informes@osef.com.ar y para autori-
zaciones de prácticas de alta compleji-
dad: autorizaciones@osef.gob.ar

Además, la presidenta detalló el 
tema de las derivaciones: “Todo está 
limitado al COVID-19. Todo lo que es 
urgente sale, pero el médico de cabe-
cera tiene que saber es que si van a 
Buenos Aires está el tema del COVID. 
Todo lo que es programado no se está 
derivando, está todo de la mano con la 
pandemia. Las urgencias salen, ya he-
mos sacado a varios derivados”.
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PROYECTO TERRA IGNIS

LAURA COLAZO: “ESTOY TOTALMENTE EN CONTRA DE 
NATURALIZAR EL FRACKING EN NUESTRA PROVINCIA”   

“Hicimos pedidos concretos des-
de el Bloque de varios informes a 
fin de aclarar este debate sobre los 
aspectos laborales, ambientales, fi-
nancieros y sobre todo para conocer 
los pormenores de los trabajos que la 
empresa petrolera realizará en nues-
tro territorio, pero nos encontramos 
con evasivas y hasta con la respuesta 
del ministro de economía diciendo 
que no tienen un plan estratégico de 
negocios”, declaró Colazo.   

Respecto del plenario de las comi-
siones del miércoles que participa-
ron varios funcionarios del Ejecutivo 

y actores involucrados con el tema, 
la parlamentaria resaltó “es muy im-
portante que quede perfectamente 
aclarado siempre que se hable de ex-
plotación de hidrocarburos no con-
vencionales que estoy totalmente en 
contra de “naturalizar” el Fracking en 
nuestra provincia.”

“Hacer este tipo de actividades en 
nuestro territorio viene asociado con 
un sin fin de impactos negativos en 
el ambiente, consume y contamina 
enormes volúmenes de agua, con-
lleva grave riesgo de que los cócteles 
de químicos inyectados a la roca se 

filtren hacia las reservas acuíferas, es 
financieramente muy cuestionado ya 
que acarrea un gran costo de explora-
ción y extracción, requiere de grandes 
y permanentes reinversiones con al-
tísimo riesgo y ha generado inconta-
bles conflictos socio ambientales en 
todo el mundo”, dijo.

Y agregó que “desde la visión del 
Partido Verde queremos un desarro-
llo sostenible para la provincia y eso 
implica comenzar a ampliar la matriz 
energética de la provincia de la mano 
del desarrollo de energías renova-
bles y no abriendole la puerta a la 
industria del Fracking. Los modelos 
extractivistas de consumo no tienen 
en cuenta el costo social y ambiental 
y nos llevaron en gran medida a esta 
crisis global y sanitaria que vivimos”.

“A nosotros nos parece  interesan-
te que empecemos a debatir en todos 
los ámbitos cómo hacer una transi-
ción energética que sea justa, equi-
tativa, inclusiva y sostenible ambien-
talmente y a su vez cuidar y generar 
más puestos de trabajo para los y las 
fueguinas”.  

Respecto a la participación de 
los representantes de la Cooperati-
va Eléctrica de Río Grande, expresó 
que, “tiene que quedar expresamen-
te aclarado que no se van a vulnerar 
los derechos de los y las trabajadoras. 
Cuando hablamos de defender a la 
Cooperativa, no estamos hablando 
de una empresa, sino la defensa de la 
energía del pueblo de Río Grande.”

“También quiero resaltar que son 
pioneros en los estudios y releva-

mientos sobre el potencial eólico de 
la provincia y hay que tener en cuen-
ta lo que se viene investigando sobre 
cómo cambiar la matriz energética en 
la zona sur, brindar una solución que 
logre una interconexión entre las tres 
ciudades con un recurso renovable y 
eficiente.”

“Además la cooperativa eléctri-
ca de Río Grande se encuadra en el 
modelo de desarrollo sostenible que 
queremos para Tierra del Fuego, na-
ció en Río Grande, tiene 100 por cien-
to trabajadores de la provincia, tiene 
un equipo técnico de excelencia y 
además brinda un servicio social a la 
comunidad. Se basa en el desarrollo 
de electricidad a partir del gas pero 
mira hacia adelante y apuesta al de-
sarrollo de energías renovables. Ese 
esquema queremos para la provincia 
y no el Fracking. ” 

En referencia a la tercera jornada 
legislativa también Colazo agregó que, 
“Quiero hacer referencia a las aprecia-
ciones del Fiscal del Estado sobre este 
proyecto de ley, con quien coincidi-
mos que no está claro cuál es plan es-
tratégico que fundamente la creación 
de la empresa, y tampoco por qué eli-
gieron establecer la forma jurídica de 
Sociedad Anónima Unipersonal”.

“Como legisladores tenemos el 
deber y el derecho a saber qué obje-
tivos tienen con los recursos de Tierra 
del Fuego AIAS. Si no establecemos 
reglas claras y una legislación tributa-
ria bien definida en el tiempo no van 
a llegar inversiones”. concluyó Laura 
Colazo.

Así lo manifestó la legisladora del Partido Verde, en el marco del tratamiento del proyecto que busca la declaración de interés pública provincial a la 
actividad petrolera y la creación de la Empresa Terra Ignis Petróleo y Gas S.A.U.

SEGURIDAD VIAL RECOMIENDA 
TRANSITAR POR LA RUTA Nº3 
SÓLO SI ES NECESARIO

Para los próximos días se prevé la 
persistencia de nevadas con mayor 
intensidad y reducción de visibili-
dad.

A instancias de recomendaciones 
por parte de Vialidad Nacional, la 
Subsecretaría de Seguridad Vial, in-
forma que debido a las nevadas que 
se están registrando y que persisti-
rán con mayor intensidad durante 
los próximos días, equipos del Ente 
nacional se encuentran trabajando 
en la limpieza de la calzada en todos 
los tramos de la Ruta Nacional Nº 3.

Por este motivo, se solicita a los 
conductores transitar sólo si es nece-

sario y hacerlo con extrema precau-
ción, llevar las luces bajas encendi-
das, no detenerse sobre la banquina 
y verificar que todos los ocupantes 
del vehículo lleven correctamente 
colocado el cinturón de seguridad.

A su vez, es importante recordar 
que rige la obligatoriedad de portar 
cadenas para los vehículos de gran 
porte y cubiertas con clavos o sílice 
para los vehículos de menor porte.

Asimismo, se solicita a los con-
ductores en general acaten las in-
dicaciones emanadas por las auto-
ridades de aplicación a fin de evitar 
inconvenientes.

PROVINCIALES
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MALVINAS

MELELLA: “ESTOS PROYECTOS VIENEN A FORTALECER LAS POLÍTICAS QUE 
DESDE SIEMPRE HEMOS SOSTENIDO COMO PREMISA INCLAUDICABLE”      

Se trata del anuncio del envío 
de tres proyectos de ley al Congre-
so Nacional, los cuales tienen el 
objeto de darle un estatus de Polí-
tica de Estado al reclamo sobre la 
soberanía en el territorio del archi-
piélago malvinense y reafirmar su 
pertenencia argentina, como así 
también proteger los recursos na-
turales nacionales.

Estas iniciativas elevadas al Par-
lamento nacional buscan efectivi-
zar la puesta en funcionamiento 
de un Consejo Nacional Asesor de 
Políticas sobre Malvinas, demarcar 
el límite exterior de la plataforma 
continental más allá de las 200 mi-
llas y elevar las sanciones a quienes 
practiquen la pesca ilegal en aguas 
jurisdiccionales argentinas.

El Gobernador de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur, Gustavo Melella, destacó la 
vital importancia que tienen estos 
anuncios para nuestra provincia, 
“sobre todo teniendo en cuenta en 
la fecha en que se han realizado, en 
la cual estamos afirmando los dere-
chos argentinos sobre las Islas Mal-
vinas, Georgias del Sur y Sandwich 
del Sur y los espacios marítimos 
circundantes, contando justamen-
te con la presencia en la ciudad 
capital de la Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur, del 
Ministro de Defensa de la Nación, 
Agustín Rossi. Estos anuncios que 
realizaron por parte del Presidente 
el Canciller Felipe Solá, el Secreta-
rio de Asuntos Relativos a las Islas 
Malvinas, Daniel Filmus y el Subse-
cretario de Pesca, Carlos Liberman, 
vienen a fortalecer las políticas que 
desde siempre y en cualquier lugar 
en que nos ha tocado gestionar he-

mos sostenido como premisa in-
claudicable”.

Brindando una mirada más de-
tallada, Melella mencionó en re-
lación a esta nueva ley de multas 
para elevar las sanciones y pena-
lidades a quienes ejerzan la pesca 
ilegal en aguas argentinas que “va 
a desalentar el tremendo saqueo 
que estamos soportando en nues-
tras aguas, por lo cual este endu-
recimiento es una medida funda-
mental, ya no sólo para nuestra 
provincia sino para todo el litoral 

Lo que oportunamente había anticipado el presidente de la Nación Alberto Fernández el pasado 1º de marzo en la inauguración de las sesiones 
ordinarias del Congreso, se concretó finalmente este miércoles  en el “Día de la afirmación de los derechos argentinos sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes”.

marítimo del país, asociado con 
la demarcación del límite exterior 
de nuestra plataforma continental 
más allá de las 200 millas”.

Con relación a la creación del 
Consejo Nacional Asesor de Polí-
ticas sobre Malvinas, el cual será 
plural y presidido por el propio 
Presidente de la Nación, comentó 
que “esta acción nos enorgullece 
enormemente, a la vez que con-
lleva una responsabilidad histó-
rica. Como Gobernador será un 
gran honor para mí ocupar este 

lugar junto a juristas, académicos, 
integrantes de los diferentes blo-
ques parlamentarios y sobre todo 
al lado de los Veteranos de Guerra, 
todos pensando y elaborando una 
política para Malvinas, teniendo 
continuidad en el tiempo en tan-
to y en cuanto se vuelva a ejercer 
el cumplimiento efectivo de la so-
beranía en todo nuestro País, que 
es lo que desde nuestra provincia, 
hoy mutilada por la usurpación 
colonial, nunca hemos dejado de 
reclamar”.

“AUGURO QUE ESTO SEA UN PERIODO CORTO DE PRUEBA 
PARA PODER IR FLEXIBILIZANDO MÁS LA ACTIVIDAD”

APERTURA DE CONFITERÍAS

Así lo señaló la Ministra de Pro-
ducción y Ambiente de la provincia, 
Sonia Castiglione, al hablar sobre la 
aprobación del protocolo sanitario y 

consecuente reapertura del rubro gas-
tronómico en las tres ciudades. Además, 
dijo que “hay que ir de a poco” y que “to-
das las decisiones que toma la gestión y 

el Ejecutivo están centradas en la cues-
tión sanitaria”. 

En este sentido, la funcionaria re-
marcó sobre el sector de la gastronomía 
que “es un trabajo muy arduo aprobar 
protocolos, ajustarlos a las necesidades 
de seguridad y de salud y que al mismo 
tiempo sirvan al propietario o a quien 
está haciendo la actividad”.

“Trabajar con restricciones es com-
plejo, pero es un comienzo de la reacti-
vación del rubro gastronómico que tie-
ne dos aristas, por un lado, la actividad 
en sí misma y por otro lado, la posibi-
lidad de que todos los vecinos puedan 
hacer una salida y empezar a retomar 
algunos hábitos previos a la cuarente-
na”, agregó. 

En relación a esto, sostuvo que “hay 

que ir de a poco. Lo hicimos con la in-
dustria, con los otros sectores y vamos 
a seguir de esta manera, paso a paso”. 

“Todas las decisiones que toma la 
gestión y el Ejecutivo están centradas 
en la cuestión sanitaria, en una sinto-
nía absoluta con el ministerio de Sa-
lud de la Nación y la realidad es que 
hay que ir, de alguna forma, liberando 
actividades y monitoreando cómo es 
el comportamiento de la pandemia 
en el territorio en función de las deci-
siones que tomamos y las actividades 
que vamos liberando”, recalcó la Mi-
nistra.

Finalmente, dijo que “auguro que 
esto sea un periodo corto de prueba 
para poder ir flexibilizando más la ac-
tividad”.
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OBRAS PÚBLICAS

GOBIERNO Y ENARGAS TRABAJAN PARA GARANTIZAR 
LA PROVISIÓN DE GAS EN TODA LA PROVINCIA

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, junto al 
delegado Regional del ENARGAS en 
Tierra del Fuego, Manuel Gallardo, 
mantuvieron un encuentro en Casa 
Gobierno a fin de avanzar en un tra-
bajo conjunto, que busca garantizar 
la provisión total del servicio a los 
vecinos de toda la provincia. 

Castillo expresó que “en coin-
cidencia con el enfoque social que 
nos planteamos desde el Gobierno, 
el representante del Ente Nacional 
nos manifestó la intención de avan-
zar en una mesa de trabajo donde 
podamos establecer las necesida-
des prioritarias en las tres ciudades 
de la provincia y llevar adelante las 
gestiones necesarias para dotar de 
este servicio tan esencial para to-
dos”.  

Por su parte, Gallardo aseveró 
que “vinimos a transmitir el men-
saje que viene desplegando el inter-
ventor, Federico Bernal y el gerente 
Regional Delegaciones, Rubén Bas-
si, donde el ENARGAS está a dispo-
sición de todas las provincias para 
trabajar codo a codo por el bien 
social. Queremos hacer valer los de-

rechos de cada usuario en el marco 
de la normativa vigente, pero con 
una mirada de sensibilidad social, 
siendo esa la impronta que debe-
mos dejar expuesta. En este sentido, 
estamos trabajando bajo el ámbito 
normativo pero donde se tiene en 
cuenta el impacto que le genera a la 
persona”.

Desde el Ente Nacional Regulador del Gas, aseguraron que actualmente existe entre un 15% y 20% de personas sin ese servicio esencial.

En este sentido detalló que ac-
tualmente existe entre un 15% y 
20% de personas sin gas en toda la 
provincia, “siendo éste uno de los 
trabajos más importantes que tene-
mos pendiente”.

Al respecto, el representante 
del ENARGAS agregó que el ente 

“acompañará en todas las gestiones 
que tengan que ver con garantizar 
el servicio en toda la provincia. A 
través de la delegación se eleva-
rán diversos asuntos, sobre todo 
aquellos vinculados a redes de gas 
y transporte y hacer un aporte en 
allanar las situaciones para que esto 
se de en la realidad”.
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VIDEOCONFERENCIA CON MEONI Y LAMMENS

MELELLA PRESENTÓ EL PROYECTO DE AMPLIACIÓN 
DEL MUELLE COMERCIAL DEL PUERTO DE USHUAIA

El gobernador Gustavo Melella 
anunció el llamado a licitación de 
la obra de ampliación del muelle 
comercial del Puerto de Ushuaia 
que contempla la construcción de 
aproximadamente 2240 m2 con la 
renovación de las redes de servicios 
y tendrá 80 metros de largo y 28 me-
tros de ancho, lo que permitirá au-
mentar la capacidad de amarres en 
un 20% a lo ya existente.

Del encuentro, mediante video-
conferencia, participaron el minis-
tro de Turismo y Deportes, Matías 
Lammens; el ministro de Transpor-
te, Mario Meoni; el presidente del 
Puerto de Puerto Madryn; repre-
sentantes de la Asociación de Viajes 
y Turismo; Cámara de Comercio; 
Cámara de Turismo; Cámara Hote-
lera y Gastronómica; Gremios Por-
tuarios; Cámara de la Construcción; 
UOCRA; Agencias Marítimas; Sani-
dad de Fronteras; Cámara de Arma-
dores y Centro de Navegación; AGP; 
Subsecretaría de Vías Navegables; 
IATO y Prefectura Naval Argentina.   

El Mandatario destacó la im-
portancia de la obra, no solo para 
el turismo, sino “para el desarrollo 
de la provincia de Tierra del Fuego 
Antártida e Islas del Atlántico Sur. El 
Puerto tiene un rol fundamental y la 
actividad portuaria genera empleo, 
no sólo con la construcción de lo 
que va a significar, sino lo que im-
plicará después, ya que para noso-
tros la generación de empleo tiene 
que ver con la inclusión social y con 
la generación de riqueza”.

Melella agradeció el acompaña-
miento de los Ministros Lammens 
y Meoni entendiendo que Tierra 
del Fuego junto al Gobierno Na-

Significará un aumento en la capacidad de amarre. Potenciará el turismo internacional e implicará beneficios económicos y sociales para el país y la 
provincia. Se destacó la participación el ministro de Turismo y Deportes, Matías Lammens y el ministro de Transporte, Mario Meoni

cional “se prepara para reanudar la 
temporada turística de cruceros y 
recibirlos con una mejor calidad y 
con una mejor atención”. También 
destacó la presencia de todos los 
representantes de los trabajadores 
de los distintos sectores, de las di-
versas cámaras, de asociaciones, 
del responsable del puerto de Puer-
to Madryn, y de la Prefectura Naval 
Argentina.

De igual modo, aseguró que 
“apostamos a lo que se viene, al fu-
turo, al crecimiento y al desarrollo 
de la actividad turística marítima en 
la provincia” y dijo que “quiero re-
calcar esto porque es un trabajo en-
tre el sector público y privado, entre 
el Gobierno nacional y la provincia, 
en poder llevar adelante la actividad 
turística”.

En otro sentido, el Gobernador 
aseguró que “la obra no va inco-
modar el normal funcionamiento 
del puerto. Tiene 18 meses de pla-
zo de ejecución y el monto oficial 
de inversión es de mil millones de 
pesos”. En ese sentido, agradeció a 
la Legislatura, “porque la obra del 
Puerto se priorizó como una obra 
importante, y cuando hablamos de 
resinificar la obra, esta era una de 
esas”.  

“En algunos medios de comu-
nicación nacionales replicaban el 
peligro que significaban los cruce-
ros con el tema del COVID-19, hay 
que saber que en Tierra del Fuego 
en el área portuaria no hubo ningún 
caso de coronavirus. Esto habla de 
esos protocolos tan estricticos que 
coordinamos conjuntamente con 
Nación” recalcando que “Tierra del 
Fuego se prepara sanitariamente 

de manera positiva para recibirlos” 
concluyó. 

Acompañaron al Gobernador, la 
vicegobernadora, Mónica Urquiza; 
el presidente de la Dirección Pro-
vincial de Puertos, Roberto Murcia; 
la ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos, Gabriela Castillo; el ministro 
Jefe de Gabinete, Agustín Tita; el 
presidente del Instituto Fueguino 
de Turismo, Dante Querciali y el 
presidente de la Cámara de Turis-
mo, Ángel Brisighelli. 

Lammens manifestó que “será 
determinante para la economía 

local y nacional”

Los Ministros nacionales coin-
cidieron en la importancia de esta 
obra, ya que es una gran apuesta 
al desarrollo del turismo antártico, 
que traerá beneficios para el país 
y Tierra del Fuego. De igual modo 
agradecieron la invitación y partici-
pación en la presentación.

El Ministro Lammens desta-
có que “será determinante para la 
economía local y nacional. Argen-

tina tiene un potencial enorme en 
el turismo y sabemos lo que puede 
significar contar con esta obra por-
que cumple un rol estratégico y de-
terminante, ya que Ushuaia es un 
lugar icónico”.

“Es una decisión extraordinaria 
y en este contexto en donde es in-
evitable que todos estemos hablan-
do de Covid, de cantidad de casos, 
de cómo está cada provincia, cele-
bro empezar a pensar en el después, 
a tener una expectativa, porque es 
parte de lo que tenemos que empe-
zar a hacer desde el Gobierno Na-
cional y los Gobiernos provinciales” 
remarcó.

Por su parte, el Ministro Meoni 
reiteró que “es una alegría enorme 
que se pueda avanzar en este pro-
yecto y que para nosotros es una de 
las prioridades avanzar en el desa-
rrollo del Puerto de Ushuaia ya que 
es fundamental para la Argentina”. 
Además destacó el trabajo conjunto 
con el Puerto y dijo que “seguiremos 
trabajando conjuntamente con la 
provincia para dar certezas a la co-
munidad”.
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El secretario de Deportes y Juven-
tud, Carlos Turdó y el subsecretario 
Gabriel Coto participaron de la prime-
ra reunión ordinaria de los Juegos Bi-
nacionales de la Araucanía, que contó 
con la participación de representantes 
de las diversas regiones intervinientes.

En el encuentro, el Comité Ejecu-
tivo de los juegos, confirmó la suspen-
sión y postergación de la 29ª Edición de 
los Juegos Binacionales de la Araucanía 
que debía disputarse este año en la re-
gión chilena de Los Lagos, y que podría 
disputarse el año próximo en la misma 
sede trasandina.

Formaron parte de la reunión el 
nuevo presidente del Comité de los 
Juegos de la Araucanía, Cristian Fredes 
Basáñez (Región de Araucanía), quien 
encabezó el encuentro y además se 
presentaron Ceferino Almudevar (La 
Pampa), Luis Sánchez (Neuquén), Die-
go Rosati (Río Negro), Gustavo Hernán-
dez (Chubut) y Martín López (Santa 
Cruz), entre las provincias argentinas. 
En tanto que por el lado de las regio-
nes chilenas participaron: Jorka Osorio 
(Los Lagos), José Sepúlveda (Aysén), 
Felipe Mena (Los Ríos), Marcelo Zapa-
ta (Ñuble), Hernán Sepúlveda (Bio Bio) 
e Iván Andrade (Magallanes).   

Cabe recordar que esta primera re-
unión ordinaria, que estaba programa-
da para abril en la localidad de Viedma, 
Río Negro, se suspendió debido a la 

pandemia generada por la aparición del 
COVID-19 (Coronavirus). Por lo tanto, 
se decidió una pronta asamblea virtual, 
teniendo en cuenta la suspensión de los 
Juegos de Los Lagos 2020 y la gran can-
tidad de temas que existían por tratar.

En principio se presentó el nuevo 
presidente del Comité Ejecutivo Cris-
tian Fredes, quien reemplazó a Carlos 
Mellado en la Región de Araucanía, y 
ahora sucederá al chubutense Walter 
Ñonquepan que se despidió en La Pam-
pa 2019. Además, la señora Jorka Osorio 
será la vicepresidenta.

Luego se realizó un repaso por el es-
tatuto y se presentaron todos los repre-
sentantes de las provincias argentinas y 
las regiones chilenas, que en su mayoría 
son nuevos en sus funciones, como es el 
caso del propio Carlos Turdó, Secretario 
de Deportes de nuestra provincia.  

A su vez, se estableció que la Reu-
nión Ordinaria vía la plataforma “zoom” 
va a ser oficial, y la próxima será en 
agosto, con día y hora a confirmar.   

Finalmente se confirmaron los 
equipos técnicos, donde cada provincia 
y cada región presentó a un funcionario 
representante para el Comité Técnico 
Asesor y en el caso de nuestra provincia, 
quien llevará esa responsabilidad será 
el profesor Jonatan Viscusi, quien repite 
esta función por cuarto año consecuti-
vo.

SE REALIZÓ LA PRIMERA 
REUNIÓN ORDINARIA DE 
LOS JUEGOS BINACIONALES 
DE LA ARAUCANIA

“UNA POLÍTICA DE ESTADO DEBE 
ESTAR ACORDADA ENTRE LA 
SOCIEDAD POLÍTICA Y LA CIVIL 
CON OBJETIVOS QUE PUEDAN 

En relación a los mismos dijo que 
“es fundamental retomar el control 
de nuestros recursos naturales. Dia-
riamente vemos como es vulnerada 
nuestra soberanía y buques de distin-
ta bandera saquean nuestras riquezas. 
Retomar el control de nuestros mares 
y la imposición de penalidades que 
desalienten esta expoliación es cla-
ve para el control y sostenibilidad de 
nuestros recursos”.

Al referirse al colonialismo, Da-
chary lo definió como “un enemigo 
sumamente complejo que presenta 
distintas caras y distintos socios, pero 
que indudablemente lastima enorme-
mente los intereses nacionales y par-
ticularmente a los fueguinos, quienes 
además de la afrenta que nos significa 
vivir en una provincia en la cual un im-
portante sector se encuentra invadido 
por una potencia extra regional, nos 
expone al saqueo de nuestros recursos 
naturales y pone en riesgo a la región 
toda con un millonario proceso de mi-
litarización y proliferación de armas 
nucleares”.

“Volver a Malvinas de la mano de 

América Latina y de todos los pueblos 
del mundo que luchan contra el colo-
nialismo tiene una condición previa”, 
evaluó el Secretario del área, “y es que 
todos los argentinos logremos cons-
truir una verdadera política de estado 
más allá de quien sea la persona que 
tenga el honor de conducir los desti-
nos de nuestro país. Una política de 
estado debe necesariamente estar 
acordada entre la sociedad política y la 
sociedad civil con objetivos que pue-
dan mantenerse en el tiempo, y ésta es 
la primera vez que la política en torno 
a Malvinas es asumida con esa lógica 
desde la finalización del conflicto ar-
mado de 1982”.

Finalmente Dachary destacó el 
enorme simbolismo que tienen los 
anuncios brindados desde la Presi-
dencia de la Nación “justamente un 
10 de junio y en un complejo contexto 
de pandemia, donde por primera vez 
se percibe la gravedad que tiene esto 
para los intereses nacionales y que 
además se aborden leyes que garanti-
cen un debate plural en el Congreso”.

MALVINAS

El Comité Ejecutivo confirmó la suspensión de la 29ª Edición de los 
Juegos Binacionales de la Araucanía que debía disputarse este año en 
la región chilena de Los Lagos. 

PROVINCIALES

El Secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, Andrés Dachary, destacó la decisión del Presidente 
Alberto Fernández de enviar tres proyectos de ley de trascendental 
importancia para la reafirmación del reclamo argentino de soberanía 
sobre las Islas Malvinas y áreas adyacentes.
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PANDEMIA

“ESTO TIENE QUE VER CON DECISIONES POLÍTICAS, PERO POR SOBRE 
TODO CON EL COMPROMISO DE LOS FUEGUINOS Y LAS FUEGUINAS”

“Los datos positivos epidemio-
lógicos que tenemos hoy tienen 
que ver con decisiones políticas, 
pero por sobre todas las cosas con 
el compromiso de las vecinas y ve-
cinos de toda a provincia”, dijo el 
Mandatario. 

Cabe recordar que en la presen-
te jornada, el Ministerio de Salud 
confirmó que no hay pacientes in-
fectados con COVID-19 en Tierra 
del Fuego, luego de que el paciente 
136 diera negativo en el último hiso-
pado, lo que significa que no sigue 
infectado ni transmite el virus.

“Esto es gracias a la gran respon-
sabilidad que tuvimos como pue-
blo. Pero no significa que no puedan 
volver a detectarse casos nuevos, 
tampoco significa que no tengamos 
que seguir cuidándonos, porque te-
nemos que seguir haciéndolo”, in-

El Gobernador Gustavo Melella, celebró la situación epidemiológica que alcanzó la provincia logrando estar hoy sin casos activos de COVID-19.

sistió el Gobernador.
Asimismo, el mandatario recalcó 

que “acá hubo un trabajo extraordi-
nario de todo el equipo de Salud y 
de muchas personas que tomaron 
parte en lo que se fue decidiendo 
desde un principio, desde nuestro 
especialistas médicos hasta la Po-
licía, los enfermeros y tantos otros 
que estuvieron cuidándonos mien-
tras cumplíamos el aislamiento”.

“Con aciertos y errores el pueblo 
fueguino ha demostrado estar a la 
altura de las circunstancias y debe-
mos seguir así. Vamos flexibilizando 
paulatinamente muchas activida-
des, de a poco el aparato productivo 
y económico comienza a moverse, 
pero debemos cuidarnos cumplien-
do todas las disposiciones sanita-
rias”, finalizó Melella.

PROVINCIALES

TAXISTAS ESTARÁN INCLUIDOS EN LAS ASISTENCIAS PREVISTAS 
EN EL PROGRAMA PROG.R.E.SO.

Estuvo acompañado del Secreta-
rio de Coordinación Política, Walter 
Garay y del Secretario de Enlace de 
Gestión, Federico Giménez. Partici-
paron asimismo los Concejales del 
bloque Forja Todos Javier Calisaya y 

El Secretario de Representación Política del Gobierno de Tierra del Fuego, Federico Runín, mantuvo una reunión con representantes de trabajadores 
taxistas de la ciudad de Río Grande para avanzar en la inclusión de ese sector de toda la provincia en la asistencia económica que se va a implementar a 
través del programa PROG.R.E.SO. 

Walter Campos.
Durante el encuentro dialoga-

ron acerca de las distintas alterna-
tivas que se ejecutarán para acom-
pañar al sector privado en el marco 
de la pandemia, específicamente 

las que incluirán a taxistas de toda 
la provincia.

Cabe recordar que a partir de la 
ley de emergencia presentada por 
el Ejecutivo Provincial y aprobada 
por la Legislatura, se destinarán 

fondos al Ministerio de Producción 
y Ambiente para otorgar créditos y 
subsidios a sectores económicos, 
comerciales y productivos que no 
pueden ingresar al sistema finan-
ciero bancario formal.

Las autoridades provinciales 
informaron a los representantes 
del servicio de taxis que estarán 
incluidos en las diversas líneas de 
financiamiento que se pondrán en 
marcha para reactivar la economía 
y asistir a los sectores golpeados 
económicamente por la pandemia.
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TIERRA DEL FUEGO NO TIENE MÁS CASOS 
ACTIVOS DE COVID-19
La Ministra de Salud destacó que el logro fue gracias al esfuerzo del equipo de salud y la comunidad, en el cumplimiento con el Aislamiento Social 
Preventivo y Obligatorio.

“ESTO TIENE QUE VER CON DECISIONES POLÍTICAS, PERO POR SOBRE 
TODO CON EL COMPROMISO DE LOS FUEGUINOS Y LAS FUEGUINAS”

MINISTERIO DE SALUD

La titular de la Cartera Sanitaria, 
Judit Di Giglio confirmó que “actual-
mente no hay pacientes infectados 
con COVID-19 en Tierra del Fuego” 
y precisó que “este miércoles se dio 
el alta al último paciente que adqui-
rió el virus en nuestra provincia, al 
número 135. Respecto al paciente 
número 136, indicó que “continúa 
internado en terapia intensiva con 
requerimiento de asistencia res-
piratoria mecánica, se le realizó el 
hisopado de rutina y dio negativo, 
esto quiere decir que no transmite 
más el virus, si bien por sus condi-
ciones de salud, edad y factores de 
riesgo continúa internado y en es-
tado crítico, no está infectado por 
coronavirus”.

En ese sentido, la Ministra re-
marcó que “esto lo logramos en-
tre todos, fue un gran esfuerzo del 
equipo sanitario y la comunidad, 
cumpliendo con el Aislamiento 
Social Preventivo y Obligatorio” re-

Con una amplia convocatoria de “conectados” los concejales realizaron la séptima sesión especial que fue 
transmitida en vivo por Facebook. El presidente Juan Carlos Pino puso a consideración del cuerpo 18 proyectos, de 

los cuales fueron aprobados 5 y otros girados a comisión para un mayor estudio. El protocolo preventivo laboral para 
el regreso de las actividades del Concejo Deliberante fue aprobado por la totalidad de los concejales. 

El presidente del Concejo Deliberante, Juan Carlos Pino puso a consideración de los concejales  el protocolo preventivo laboral que 
permitirá el regreso paulatino de las actividades legislativas y administrativas del parlamento local, proyecto que aprobado por unanimidad. 

A pedido de la edil Mariana Oviedo, el proyecto será enviado al Comité Operativo de Emergencias (COE), “con la finalidad de que puedan 
aconsejarnos para mejorar, si fuera necesario, las medidas de prevención”, fundamentó.

En el marco de la resolución emitida por la Secretaría de Comercio Interior dependiente del Ministerio de Desarrollo Productivo de la 
Nación, y del Decreto de Necesidad y Urgencia, los concejales le solicitaron al Ejecutivo que informe, entre otros aspectos,  la nómina de 
comercios inspeccionados; los comercios sancionados; los medios dispuestos para la recepción de denuncias por  el incumplimiento de 
precios máximos establecidos y el abastecimiento de productos y la cantidad de denuncias recibidas.

“Queremos saber cuáles fueron los factores que produjeron constantes aumentos en las grandes cadenas de comercios, la verdad es que 
los vecinos cada vez que van al supermercado se encuentran con incrementos y nosotros debemos tener una respuesta para dar, es por eso 
que estamos haciendo este pedido de informe”,  argumentó el concejal Juan Carlos Pino.

Por unanimidad fue aprobada la colocación de cestos de basura en el ingreso a las entidades bancarias públicas y privadas; y en los 
organismos que tengan una amplia concurrencia, los que deberán ser de color rojo o cubiertos con bolsas rojas donde se depositen elementos 
sanitarios descartables como por ejemplo guantes, barbijos, tapabocas o pañuelos. Esta medida busca generar nuevas herramientas de 
prevención contra el virus Covid -19.

El concejal Pino sostuvo que “este es un proyecto elaborado por un grupo de jóvenes que notaron la falta de lugares para depositar este 
tipo de residuos peligrosos y me parece una observación correcta porque desde que comenzó la cuarentena los bancos, por ejemplo, no han 
dejado de trabajar y recibir vecinos”.

La concejala Laura Avila propuso que el proyecto contemple también la incorporación de dispenser que provean alcohol en gel en los 
cajeros automáticos. 

En tanto la excepción del pago del carnet de conducir para los trabajadores del volante, la ampliación del vencimiento de la Revisión 
Técnica Obligatoria, la prohibición de la venta de hisopos y la excepción extraordinaria del cobro total por estadía en la playa de incautación 
de automotores secuestrados durante la cuarentena, son asuntos que serán analizados en las próximas comisiones temáticas.

EL CONCEJO DE USHUAIA TRANSMITIÓ POR PRIMERA VEZ LA SESIÓN ESPECIAL

marcando que “en esta nueva eta-
pa que transitamos, demostramos 
como hemos ido adquiriendo to-
dos los nuevos hábitos y medidas 
de protección para cuidarnos entre 
todos”.

“Tenemos que seguir hacién-
dolo de esta manera, sabemos que 
hoy abren sus puertas todos los lo-
cales gastronómicos de la provin-
cia, bajo un estricto protocolo que 
confeccionamos en conjunto con 
el Instituto Fueguino de Turismo, 
basados en un protocolo nacional 
y en conjunto con los municipios” 
relató la funcionaria y enfatizó que 
“es muy importante que todos, 
como ciudadanos, cumplamos con 
estos protocolos que exigen los 
establecimientos, para seguir cui-
dándonos y flexibilizando, cada día 
más, esta nueva etapa de distancia-
miento social”.

De igual modo, Di Giglio realizó 
un balance de todo lo vivido en es-

tos más de 80 días de la pandemia 
y destacó que “hasta el momento 
hemos logrado todos los objetivos 
que nos pusimos como provincia. 
La cuarentena ha sido un éxito, y 
el hecho de haber iniciado el Ais-
lamiento Social Preventivo y Obli-
gatorio de manera anticipada, nos 
permitió lograr mitigar la transmi-
sión del virus, pero no tenemos que 
bajar la guardia y seguir cuidándo-

nos entre todos”.    A su vez, indicó 
que “siguen llegando vuelos, por el 
momento sólo con personas que 
tengan domicilio en nuestra pro-
vincia, por ello estamos realizando 
estrictos controles en el aeropuerto, 
realizamos test rápidos allí y hasta el 
momento no hemos tenido ningún 
resultado positivo, y continuamos 
con esta barrera sanitaria tanto vía 
terrestre como aérea”.
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Por Silvana Minué.- Un youtuber Pa-
blo Imhoff realiza viajes y luego comparte 
sus experiencias a través de la plataforma 
de videos fue denunciado penalmente 
por el gobierno de Tierra del Fuego, a tra-
vés del del Instituto Fueguino de Turismo 
por violación al decreto que establece el 
aislamiento social, preventivo y obligato-
rio por la pandemia de coronavirus.

Imhoff cuenta con 113 mil seguido-
res en Instagram y 256 mil suscriptores 
en su canal de Youtube llamado “Pablito 
viajero” y se encuentra en la ciudad de 
Ushuaia donde espera la apertura de ru-
tas y de la frontera con Chile para poder 
empezar su iniciar una travesía en moto 
hasta Alaska.

El joven y otra persona realizaron 
el último fin de semana una camina-
ta hasta la Laguna de los Témpanos y el 
Glaciar Vinciguerra. Al colgar la crónica, 
donde cosechó felicitaciones, pero tam-
bién causo la indignación de vecinos que 
cumplen a rajatabla las medidas de aisla-
miento social obligatorio por el Corona-
virus como así también de la Asociación 
de Profesionales en Turismo de Tierra del 
Fuego que rápidamente manifestaron su 
disconformidad al INFUETUR a través de 
un escrito. “El instituto nos contestó que 
ya estaba radicada la denuncia judicial y 
que iban a elevar la nota”, contó la secre-
taria del APROTUR, Ana Prado a TIEMPO 
FUEGUINO.

En este sentido aseveró que “supues-
tamente la persona dice que tiene un per-
miso de prensa y además se lo ve que in-
gresa a las Cuevas de Hielo, una excursión 
que debe hacerse con un profesional en 
circunstancias normales”. Cabe recordar 
que los trabajadores de prensa tienen un 
permiso de circulación que los habilita a 
hacer las tareas de cobertura periodística 
en la ciudad en el marco de la pandemia, 
pero no los habilita a realizar trekking”.

La guía fustigó contra el youtuber que 
hasta el momento “no pidió disculpas, al 
contrario, eliminó de sus redes sociales 
algunas imágenes que lo involucraban, 
ni tampoco reconoció que se equivocó, 

INFLUENCER

cualquiera puede cometer los errores. Sí 
tenía el permiso debía conocer las im-
plicancias de ello, ya que el mismo no 
es para hacer caminatas, desconozco 
como accedió al mismo”. 

“No solo hay enojo desde los y las 
guías de turismo sino desde los vecinos 
que cumplieron con el aislamiento y 
ahora con el distanciamiento. Hay una 
disconformidad, porque los fueguinos 
tenemos ganas de ir a las montañas, 
pero nos hemos quedado en nuestras 
casas con las normativas vigentes”, ase-
guró la representante del APROTUR.

Finalmente, Prado recordó además 
que las “Cuevas de Hielo” como otras 
caminatas a la zona rural no se pueden 
realizar ya que “la Comisión de Auxilio y 
Rescate está destinada a cuestiones de 
la pandemia con acciones en la pobla-
ción civil y no hay un protocolo en caso 
de accionar en el marco de la pande-
mia”.

PROFESIONALES DE TURISMO 
ASEGURAN QUE EL YOUTUBER 
“NO PIDIÓ DISCULPAS”

AFEP PIDIÓ LA INTERPELACIÓN A LA 
MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS

Por Elias García.- La Asociación 
Fueguina de Empleados Públicos 
(AFEP) pidió en la Legislatura provin-
cial la interpelación de la Ministra de 
Obras Públicas, Gabriel Castillo, tras la 
detención del dirigente sindical José 
Gómez, durante la mañana del martes 
2 de junio, en la sede que la cartera del 
gobierno provincial tiene en Ushuaia.

“Hemos tenido avanzar por un 
camino que no pensábamos, no nos 
parecía que era el mecanismo pero la 
falta de respuestas del Ejecutivo sobre 
las explicaciones que les pedimos por 
lo que pasó el día martes (2 de junio) 
y, a falta de una comunicación, ame-
rita que la Legislatura tome en cuenta 
lo que se le pidió, que es el pedido de 
interpelación de la Ministra de Obras 
Públicas”, comentó Gómez por FM 
Master’s.

El dirigente sindical expresó que 
los representantes del gobierno “han 
puesto en riesgo la salud de los com-
pañeros y la sociedad en su conjunto”. 
“Sabemos que el Ejecutivo sigue avan-
zando en intentar dar una reapertura 
de la administración pública sin las 
condiciones mínimas, me parece que 
la Legislatura tiene la responsabilidad 
de fijarse qué está haciendo el Ejecuti-
vo”, aseguró.

“Se le exige a la parte privada cum-
plir protocolos y atender y modificar 
su funcionamiento producto de la 
pandemia y el propio Estado provin-
cial está incumpliendo en ese marco”, 
agregó el representante de AFEP.

Aunque la situación puntual de-
nunciada se registró en las oficinas 
de Obras Públicas, Gómez reveló que 
“varios sectores de trabajadores plan-
tearon situaciones muy similares”.

“Somos un grupo de trabajado-
res y entendemos que corresponde la 
interpelación de la Ministra, si no en-
contramos respuestas tendremos que 
seguir avanzando en otros poderes del 
Estado, tal vez lo tengamos que llevar 
a la justicia, lo estaremos analizando”, 
adelantó.

En cuanto a la posibilidad de uni-
ficar los distintos reclamos del sector 

estatal (como el docente o ATE, entre 
otros), Gómez respondió que “el tiem-
po va a terminar haciéndonos coinci-
dir a todos en la calle”.

“Es un trabajo que nos debemos, 
pero también debemos coincidir en 
los puntos de reclamo; en su momen-
to nos oponíamos al acuerdo firmado 
con ATE y UPCN porque entendíamos 
que no era suficientemente digno 
para los trabajadores, no había pasa-
do por las bases, eso planteamos en 
aquel momento”, recordó, en relación 
al acuerdo salarial rubricado en el mes 
de marzo.

En el mismo sentido, Gómez rea-
lizó un análisis de los sueldos insufi-
cientes que tiene la administración 
pública. “El costo de vida actualizado, 
según datos oficiales en la provincia, 
con dos adultos y dos menores, ronda 
los 84 mil pesos y nosotros tenemos 
salarios promedio de 30 mil”, compa-
ró. “Un salario estatal promedio está 
rozando con que su familia no coma 
todos los días”, sintetizó el dirigente.

Por último, Gómez se refirió al 
pago del Sueldo Anual Complementa-
rio (SAC): “Hay un rumor que se corrió 
muy rápido en Casa de Gobierno, le 
pedimos al gobierno que sea concre-
to a la hora de definir y por lo menos 
haga un gacetilla de prensa llevándole 
tranquilidad a los compañeros”, con-
cluyó.

Desde la Asociación de Profesionales en Turismo de Tierra del Fuego se 
expresaron en torno al influencer que fue denunciado por incumplir el 
aislamiento social y obligatorio.

El pedido de la organización sindical se presentó en la Legislatura a 
raíz de la detención del dirigente José Gómez, quien fue retirado por 
agentes de la Policía Provincial en la sede del Ministerio de Obras 
Públicas en Ushuaia.

GREMIALES
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EL FUEGUINO DIEGO LINARES Y JUAN MANUEL FACCIO 
SON LOS NUEVOS JEFES DEL ARGENTINA DEMO TEAM

Por Esteban Parovel.- A través de 
un comunicado de prensa, Asocia-
ción Argentina de Instructores de Es-
quí, Snowboard y Pisteros Socorristas 
(AADIDESS) dio a conocer la deter-
minación de la oficialización de Juan 
Manuel Faccio y Diego Linares fueron 
como los nuevos Jefes del Argentina 
Demo Team, quienes serán los encar-
gados de conformar el equipo argen-
tino de demostradores de esquí y de 
snowboard, respectivamente. 

Ambos cuentan con una amplia 
trayectoria académica dentro de la 
institución y reúnen cualidades profe-
sionales y humanas excepcionales. Se-
gún se detalla, en su postulación, pre-
sentaron un plan de trabajo completo 
que incluye lo que realizarán de cara 
al próximo Interski que se realizará en 
Levi (Finlandia) en 2023. 

El Argentina Demo Team repre-
senta al país en congresos y eventos 
nacionales e internacionales, y está 
conformado por instructores de esquí 
y snowboard del más alto nivel. Su mi-
sión es difundir la cultura, la técnica, la 
metodología y los valores de estas dis-
ciplinas, intercambiando experiencias 
y técnicas.

“El objetivo principal es poder 
formar un equipo homogéneo que 
represente la calidad profesional y 
humana que un instructor debe te-
ner. Apuntamos a que el grupo logre 
a futuro transmitir las tendencias en 
la enseñanza, apuntando siempre a la 
búsqueda de la excelencia”, señaló el 
fueguino Diego Linares.

Por su parte, Juan Manuel Faccio 
comentó que “es muy importante el 
compromiso que va a requerir el tra-
bajo en equipo para dar un salto de ca-
lidad y poder devolverle a los instruc-
tores argentinos los conocimientos 
que se logren adquirir a nivel grupal”.

Además, los dos coinciden en que 
el demo team, además de represen-
tar el máximo nivel en la enseñanza 
del esquí y el snowboard, debe ofi-
ciar como una fuente de información 
valiosa, para lograr que esos conoci-
mientos de afuera que se puedan ad-
quirir sean transmitidos y aplicados 
por los profesionales de nuestro país. 
De este modo, se apunta a que todos 

DEPORTES

Asociación Argentina de Instructores de Esquí, Snowboard y Pisteros Socorristas (AADIDESS)anunció oficialmente que Juan Manuel Faccio y Diego 
Linares fueron seleccionados como los nuevos Jefes del Argentina Demo Team, quienes serán los encargados de conformar el equipo argentino de 
demostradores de esquí y de snowboard, respectivamente. 

puedan mejorar la calidad del servicio 
que ellos brindan a todas las personas 
que quieren aprender deportes de 
nieve.

“Es una enorme satisfacción poder 
contar con dos profesionales de pri-
mera línea y con tanta experiencia en 
equipos de demostradores. Les desea-
mos el mayor de los éxitos y no tengo 
dudas de que junto a ellos vamos a 
representar de la mejor manera a los 
instructores argentinos a nivel mun-
dial”, agregó Martín Bacer, presidente 
de AADIDESS.

Radiografía de los entrenadores 
seleccionados

Juan Manuel Faccio: Es Profesor de 
Esquí Nivel 5 de AADIDESS. Tiene 43 
años, y es de Neuquén. Entre el 2015 
y el 2019 fue Director Técnico del Área 
Académica de AADIDESS. Como ins-
tructor y entrenador, trabajó en Cerro 
Chapelco, Cerro Catedral (Argetnina) 
y Soldeu el Tarter (Andorra). Formó 
parte de los equipos de demostrado-
res que representaron a Argentina en 
el Interski 2015, realizado en Ushuaia, 
y en la edición 2019, que se llevó a 
cabo en Pamporovo, Bulgaria. En 2017 
participó del Campeonato del Mundo 
ISIA Smanaun, en Suiza, y en 2018 
participó como skiman de la delega-
ción para los Juegos Paralímpicos de 
Invierno en Pyeong Chang, Corea.

Diego Linares: Comenzó como 
Instructor de Esquí, luego se volcó al 
snowboard llegando a ser Profesor 
Nivel 5 de AADIDESS. Tiene 43 años, 
y es de Ushuaia. Estuvo durante dos 
temporadas en el circuito de Copa 
del Mundo. Fue Campeón Sudameri-
cano en 2007 y 2011. Formó parte de 
los equipos de demostradores que re-
presentaron a Argentina en el Inters-
ki 2015, realizado en Ushuaia, y en la 
edición 2019, que se llevó a cabo en 
Pamporovo, Bulgaria. Fue Secretario 
de Deportes de Ushuaia entre el 20131 
y el 2015. Es Director Deportivo de 
Snowboard del Club Andino Ushuaia, 
donde desarrolló toda el área de esta 
disciplina desde el año 2000. Tam-
bién forma parte del Comité Técnico 
de Snowboard de AADIDESS desde el 
año 2016.
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CON LAS ASESORÍAS SE BRINDA EL DERECHO A LA SALUD Y FACILITA
LOS RECURSOS E INFORMACIÓN ADECUADA

Por Fabiana Morúa.- A mediados 
del mes de marzo, principio de abril, 
en la provincia se comenzó a brindar 
la Asesoría en Salud Integral Adoles-
cente vía WhatsApp. Mediante la que 
los y las adolescentes se pueden con-
tactar con un asesor o asesora pro-
fesional y capacitada a quienes les 
podrán realizar preguntas sobre los 
temas de interés o dudas.

Por ello, Tiempo Fueguino dialogó 
con la Subresponsable del Programa: 
Licenciada María José Esconjaurre-
guy que nos compartió que “desde el 
Programa de Asesorías en Salud Inte-
gral Adolescente en Escuelas Secun-
darias se han habilitado 2 espacios de 
consulta para adolescentes y jóvenes 
en Rio Grande”.

Cabe destacar que en “ambos 
lugares se encontraran con Aseso-
res capacitados, quienes brindan 
espacio de escucha individual, per-
sonalizado y confidencial;  donde se 
propicia la reflexión acerca de la se-
xualidad; se brindada información 
sobre salud y derechos; se acompaña 
en la toma de decisiones acerca de la 
anticoncepción, pudiendo retirar el 
método elegido, embarazo, parto o 
interrupción del embarazo, el ejerci-
cio de la sexualidad, prácticas de cui-

INTERES GENERAL

Se trata de un programa de Asesoría en Salud Integral Adolescente. Un espacio que habilita la escucha de lxs niños, niñas, adolescente; también 
contiene a quienes asisten y acompaña en el proceso de su sexualidad.

dado, favoreciendo procesos en que 
las personas se asuman como sujetos 
de derechos”.

Paralelamente, Esconjaurreguy 
aclaró que “el espacio de consulta 
tiene como objetivo fortalecer la au-
tonomía de los jóvenes para la toma 
de decisiones sobre su salud sexual y 
su salud reproductiva, en forma cons-
ciente e informada”. Debido que “el 
abordaje de los Equipos de Asesores 
frente a cada consulta se realiza desde 
un enfoque de Género y perspectiva 

de Derechos”.
Asimismo, explicó que “las Aseso-

rías buscan garantizar el derecho a la 
salud de niños, niñas y adolescentes 
que transitan la escuela secundaria, 
facilitando el acceso a los recursos y 
a la información adecuada para una 
salud integral”.

“Frente al contexto de Pandemia 
que transitamos, dónde los jóvenes 
no están dentro de las Escuelas, es 
que se pone en marcha este disposi-
tivo donde, además, los jóvenes pue-
den solicitar realizarse el test de HIV o 
Heptatitis B”; añadió.

También, la profesional indicó: 
“Los lugares establecidos son en el 
Salón del IPRA: Perito Moreno Nº 168 
Tel: 2964-697309 y en la UNTDF Thor-
ne Nº 302 Tel: 2964-556146, por lo que 
pueden llamar para coordinar una 
entrevista con los Asesores”.

Por otro lado, se le consultó por la 
importancia de que la población sea 
consciente de lo sano que es hablar 
sobre sexualidad: “Que los jóvenes 
puedan hablar de sexualidad, implica 
que puedan comprometerse en cui-
darse y cuidar al otro, poder disfrutar 
de la misma en forma plena, pero so-
bre todo respetar y ser respetado en la 
toma de sus decisiones”; sostuvo.

Respecto a los resultados de la 
implementación de las Asesorías du-
rante la cuarentena; cómo ha sido la 
demanda: María José Esconjaurre-
guy informó que “la implantación de 
la Asesoría, en un primer momento, 
estaba relacionado con la atención y 
difusión de información en forma vir-
tual, para lo cual se habilito una línea 
de teléfono (2964-487239) y un Ins-
tagram: asesorías.adolescentesrg, a 
través de estos dispositivos podíamos 
responder a dudas e inquietudes rela-
cionados con la salud integral”.

“Al entrar en Fase 4 se pudo co-
menzar con los espacios presenciales 
de los que hoy estamos hablando”.

En cuanto al trabajo interno, la 
licenciada afirmó que “los Asesores 
nos seguimos encontrado vía Zoom 
en los días de reunión de equipo es-
tablecidos a inicio de año, trabajando 

y articulando con distintos Progra-
mas dentro de Salud en la formación 
en Derechos, Métodos anticoncepti-
vos, Interrupción Legal del embarazo 
(ILE), HIV e ITS, planificando estrate-
gias para los adolescentes en contexto 
de Pandemia, pero sobre todo prepa-
rándonos para volver nuevamente a 
las escuelas para cuando estén dadas 
las condiciones”.

¿Cuál ha sido el impacto de las 
Asesoría en este contexto con la po-
blación?

“El impacto ha sido bueno, logra-
mos contactarnos con distintos Cen-
tros de Estudiantes y trabajar temá-
ticas solicitadas por ellos mediante 
vivos en Instagram o entrevistas de 
Zoom, en donde ellos nos entrevista-
ban a partir de preguntas que hacían 
sus propios compañeros”; expresó.

Por otro lado, “en el teléfono fue-
ron más consultas individuales, lle-
gando a una población de entre 13 a 
25 años aproximadamente”; indicó.

¿En Ushuaia se ha habilitado este 
espacio?

Respecto a Ushuaia María José 
Esconjaurreguy manifestó que “se 
habilitaron en un primer momento 
de igual forma que en Rio Grande el 
teléfono y el Instagram, actualmen-
te cuentan con un Consultorio para 
Adolescente en Usina de Proyectos en 
Intevu 14 casa 44, de lunes a jueves de 
9 a 15 horas y viernes Nutrición de 10 
a 18 horas”.

Un mensaje respecto a la sexua-
lidad, la importancia de hablar y de 
contar con los espacios de Asesoría:

“Hablar de sexualidad en estos es-
pacios permite comenzar a abordar 
la salud sexual y la salud reproductiva 
desde una perspectiva que se enri-
quezca con el enfoque de diversidad 
sexual y corporal, de géneros y dere-
chos es comenzar a ampliar la mirada 
restrictiva de la diversidad humana 
para visibilizar las diversas formas 
que existen de vivenciar la sexualidad, 
los cuerpos y las identidades”; conclu-
yó la licenciada.
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“En el día de ayer tuvimos una jorna-
da de mucho debate junto a mis pares, 
pudimos analizar varios proyectos, entre 
ellos la iniciativa que elaboré junto a mi 
equipo, para la creación del plan ‘Prime-
ra vivienda básica universal’. Se trata de 
un proyecto muy importante y complejo 
y que, entiendo, necesita mucha discu-
sión para que podamos lograr la mejor 
herramienta legislativa en este sentido” 
sostuvo el Concejal Calisaya.

Cabe mencionar que el análisis de 
este proyecto va a continuar en las co-
misiones de Presupuesto, Planeamiento 
Urbano y Obra Pública; la de Promoción 
Social y Desarrollo Humano y la comi-
sión de Legislación e Interpretación. “En 
las reuniones de ayer se pudieron despe-
jar algunas dudas que tenían los demás 
concejales y también recibimos algunos 
aportes” confió Calisaya, remarcando 

CONCEJO DELI-

que “en los próximos días seguramente 
se sumarán al debate representantes del 
Ejecutivo Municipal, también del sector 
de la construcción, y así esperamos que 
lo hagan todos los actores interesados 
en interiorizarse de esta iniciativa y en 
realizar aportes para enriquecer el pro-
yecto” indicó en Concejal.

 Por último, Calisaya, recordó que el 
principal objetivo de esta iniciativa es 
“la erradicación de la precariedad ha-
bitacional, posibilitando la sustitución 
de construcciones provisorias e inse-
guras mediante este plan de vivienda 
que financian las propias personas o 
familias, organizadas por la Di.Mu.Vi. 
(Dirección Municipal de Vivienda) en 
círculos de ahorro y ayuda mutua para 
que se entregue una vivienda por mes y 
por grupo” explicó el referente de Nue-
vo Encuentro.

EL PROYECTO “PRIMERA 
VIVIENDA BÁSICA UNIVERSAL” 
FUE ANALIZADO EN COMISIONES

PEREZ MANTUVO UN ENCUENTRO 
CON REFERENTES BARRIALES

Al respecto, Perez comentó que “el 
‘Día del Vecino’ es un día que busca 
promover los valores solidarios y de 
buena convivencia de los ciudadanos 
de un mismo pueblo y barrio”.

En este sentido, señaló que “es un 
día que se conmemora a nivel nacio-
nal y, en la provincia en particular, 
tiene una impronta que también se le 
agrega el ‘Día del Vecino Participativo’, 
que tiene que ver con el mejoramiento 
del espacio común de cada uno de los 
barrios, en el que, no solo se destaca a 
los dirigentes, sino también a vecinos 
que participan en cuestiones sociales, 
deportivas y culturales, que ayudan a 
promover valores de buen ciudada-
no”. 

Por otro lado, el Intendente men-
cionó que “aprovechamos esta oca-

sión para agasajar a un montón de 
ciudadanos que se ponen al hombro la 
organización de esos barrios, y las dis-
tintas gestiones que llevan a cabo con 
los diversos organismos, que tienden a 
llevar adelante transformaciones que 
permiten una mejor convivencia en 
ese mismo espacio”. 

Finalmente, expresó que “nos reu-
nimos con dirigentes y con vecinos de 
la ciudad que de alguna u otra manera 
aportaron a que Río Grande sea lo que 
es hoy, y que todos los días trabajan 
para tener una ciudad mejor”.

Estuvieron presentes el secretario 
de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, 
la subsecretaria de Participación Ciu-
dadana, Susana Donatti, y el director 
general de Participación Ciudadana, 
Javier García.

RIO GRANDE

El Concejal de Nuevo Encuentro en bloque Forja Todos, Javier Calisaya, 
se refirió al proyecto que presentó en la última Sesión Ordinaria para la 
creación del plan “Primera vivienda básica universal”, y que fue girado 
a distintas comisiones para ser debatido y analizado por el Cuerpo de 

BERANTE RIO GRANDE

El Intendente de Río Grande mantuvo un encuentro virtual con vecinos 
y vecinas de distintos barrios de la ciudad, con quienes dialogó sobre 
lo realizado hasta el momento, como también de futuras obras en 
distintos sectores.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

EL SENADO SANCIONÓ LA NUEVA LEY DE ALQUILERES Y 
LA EDUCACIÓN A DISTANCIA

En una sesión con intensos repro-
ches opositores se modificó la ley de 
Educación para que en situaciones 
excepcionales puedan dictarse clases 
en forma remota; se sancionó la nue-
va ley de alquileres y se avanzó en la 
suspensión por 180 días de la inscrip-
ción de las Sociedades por Acciones 
Simplificadas una figura jurídica que 
estableció el gobierno anterior y que 
tuvo media sanción.

El oficialismo convirtió en ley la 
modificación del Código Civil y Co-
mercial de la Nación que impondrá 
un nuevo esquema para los alquile-
res como un plazo mínimo de dura-
ción de tres años para esos contratos, 
la actualización del monto en forma 
anual según una fórmula que resulta 
de la combinación entre el índice de 
inflación y el de salarios (RIPTE); la 
inscripción de los contratos a través 
de la AFIP; garantías del inquilino a 
través de la escritura de una propie-
dad, un seguro de caución, aval ban-
cario, recibo de sueldo o certificación 
de ingresos; y el pago de las expensas 
extraordinarias por parte del locata-
rio.

Más de la mitad de los senadores 
del interbloque Juntos por el Cambio 
pidió la palabra para reclamar contra 
el Frente de Todos por el inclumpli-
miento del reglamento consensuado 
que establecía que en sesiones remo-
tas sólo se tratarían en el recinto pro-
yectos vinculados con el COVID-19. 

Fue la razón por la que la oposi-

NACIONALES

ción votó a favor de la modificación 
de la Ley de Educación pero se retiró, 
junto a senadores del interbloque Fe-
deral, cuando iba a tratarse la reforma 
al Código Civil y Comercial para po-
ner nuevas obligaciones y derechos 
para los inquilinos, aún cuando esta-
ban a favor de esa norma. Y rechaza-
ron la caída de las SAS. El peronismo 
prefirió en su mayoría guardar silen-
cio y hasta se bajó de la lista de orado-
res una de los siete anotados. Fueron 
29 los senadores que se desconecta-
ron y apagaron sus cámaras después 
de votar sobre Educación.

Entre las voces más duras, la pri-
mera en denunciar la violación del re-
glamento votado por unanimidad fue 
la cordobesa Laura Rodríguez Macha-
do que, por ser Vicepresidenta Segun-
da, estuvo presente junto a Claudia 
Ledesma Abdala, Martín Lousteau 
y Maurice Closs. En la misma línea, 
el fueguino Pablo Blanco consideró 
“una muy mala señal no respetar los 
acuerdos” mientras que Humberto 
Schiavoni anunció que no votarían 
la ley de alquileres, “aunque com-
partimos el espíritu”, porque no está 
vinculada con el COVID-19. Además, 
aseguró: “No reviste urgencia ya que 
los inquilinos están protegidos por un 
DNU del Presidente”. Y recordó que 
“hemos demostrado propensión al 
diálogo, dimos dos tercios para tratar 
el paquete de leyes de emergencia”.

Por el oficialismo, el chubuten-

se Alfredo Luenzo negó que “este 
Congreso le cierre la boca a quienes 
quieran expresarse”: “Este cuerpo 
sesionó durante el año 2019 sólo en 
siete oportunidades, dos de ellas so-
bre tablas y cuatro especiales que in-
teresaban al presidente Macri y una 
especial para la presentación del jefe 
de Gabinete”. Además pidió “aplicar 
el sentido común” ya que “todos los 
temas están atravesados por esta 
emergencia” y destacó: “No nos ne-
gamos a debatir ningún tema”

La senadora pampeana Norma 

Durango, de la banca de la Mujer, des-
agravió a Cristina Kirchner y a la vice 
del bloque del Frente de Todos, Ana-
bel Fernández Sagasti. “Repudio las 
declaraciones de Luis Juez, se refirió 
de manera despectiva” dijo sobre am-
bas y lamentó: “Me hubiera gustado 
que alguna compañera de la oposi-
ción hubiera hecho este comentario” 
y cerró su discurso, tras defender los 
temas en agenda, con molestia: “He-
mos visto que esta situación hace a 
los solidarios más solidarios y a los 
miserables más miserables”.

Durante la mañana evite tomar cual-
quier decisión importante, ya que podría 
arrepentirse más adelante y sepa que no 
tendrá retorno. Actúe con cuidado.

Actúe con cuidado y manténgase 
en alerta, ya que deberá estar preve-
nido frente a su pasado durante la jor-
nada. Alguien aparecerá y podrá des-
orientarlo.

Durante la mañana evite tomar 
cualquier decisión importante, ya 
que podría arrepentirse más adelante 
y sepa que no tendrá retorno. Actúe 
con cuidado.

Esté atento, ya que podrá recibir 
en este día diferentes críticas sobre 
sus reacciones emocionales. Debería 
escucharlas y así podrá mejorar en las 
relaciones.

Intente ser más responsable con sus 
decisiones y no acuse a los demás de sus 
propios errores. Comience a trabajar 
para solucionarlos y no recaer en ellos.

Cuando se relacione, trate de no 
mostrarse soberbio y altanero con su 
entorno. Renuncie a sus aires de gran-
deza porque estaría revelando su inse-
guridad.

Durante esta jornada, su vida so-
cial tomará otro rumbo ya que contará 
con la presencia de nuevos compromi-
sos. Aproveche ya que su entusiasmo 
se potenciará.

Respete todos los deseos en cada 
momento y en las circunstancia que 
vive. Sepa que hacer siempre lo que los 
demás esperan de usted podría llegar a 
agotarlo.

Si usted pretende cumplir con todas 
los objetivos, tenga en cuenta que los 
mismos deben estar relacionados con 
sus emociones. Déjese guiar por su ins-
tinto.

Entienda que ya es hora para to-
mar esa determinación sin demo-
rarse más tiempo. Sepa que no será 
conveniente que deje para mañana lo 
que desea hacer.

En este día, sus poderes perceptivos 
estarán muy afinados. Aproveche y utilí-
celos para ayudar a alguien que atraviesa 
un mal momento y necesita ayuda.

Tu imaginación e inventiva serán 
altas, así como tu capacidad de aná-
lisis y deductiva. Encontrarás solucio-
nes creativas a los problemas, y se te 
dará muy bien la escritura. 
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
-5ºc

Mínima 
-3º c

Máxima 
2ºc

Máxima 
1ºc

Máxima 
1º c

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$65,45

Venta
$72,38

Venta

clima
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DEL SUR
Tel: 432480
20 de junio 793

ALEM
Tel: 425045
Alem 2954

Compra
$0,0776

Máxima 
-5ºc

$0,0900

Máxima 
0ºc

Mínima 
-2ºc
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